
東金市教育委員会会議録  

平成３０年９月（定例会）  

  

１．日  時  平成３０年９月２０日（木） 午後１時３０分開会  

２．場  所  東金市役所 ４０１会議室  

３．招  集  者  東金市教育委員会 教育長 飯田 秀一   

４．議  題  議決事項  

        第１号議案 平成３１年度東金市立幼稚園の園児募集について 

         

協議事項  

         １．行事の後援について  

          （１）上総もめん織物工場の産業遺産展  

（２）東金ハロウィン２０１８  

 

報告事項  

         １．専決処分した後援申請について 

２．諸報告  

         

５．出席委員  教育長         飯田 秀一  

教育長職務代理者    戸田 俊雄  

委 員          光孝  

委 員         鈴木 正明  

 

６．出席職員  

教育部長       鈴木 幸一   教育総務課長       醍醐 義幸  

学校教育課長     澤畑 俊哉   生涯学習課長       栗原 伸治  

スポーツ振興課長   佐久間英郎   中央公民館長       小川 孝司  

東金図書館長     廣瀬 惣一   教育総務課副課長     飯塚 好男  

  教育総務課庶務係長  齋藤 博之   教育総務課庶務係主査   横山 修平  

 

◎開 会  

午後１時３０分、飯田教育長より開会が宣告された。  

 

◎日程第１ 会議録署名委員の指名  

飯田教育長より鈴木委員を指名した。   

 



◎日程第２ 前回の会議報告  

飯田教育長より平成３０年８月２１日開催の東金市教育委員会会議定例会の会議録に

ついて意見を求めた。  

 

  全員異議なし  

 

◎日程第３ 議件  

○第１号議案 平成３１年度東金市立幼稚園の園児募集について  

飯田教育長より平成３１年度東金市立幼稚園の園児募集について事務局に説明を求め

た。  

学校教育課長より平成３１年度東金市立幼稚園の園児募集について説明した。  

 

＜説明概要＞  

園児募集に係る日程と実施方法について、広報掲載、願書配布、受付、応募者数の公

表、健康診断・面接、入園決定・説明会までを各区分ごとに説明した。なお、募集に関

する留意点としては次の２点が挙げられる。 

①各園の年齢ごとに募集人員を定めているが、年齢ごとの募集人員を超える応募があ

ったとしても各園全体での募集枠を超えない限りは園児を受け入れる。 

②応募超過により抽選することとなった場合は兄弟姉妹を優先して受け入れる。  

 

鈴木委員 

 公平幼稚園は現在の園児数が大変多く、抽選となった場合に兄弟姉妹で園が別れた

り、公平幼稚園の近隣に住む子どもが抽選で外れて入園できなくなることを危惧し

たが、兄弟姉妹を優先すること及び定員を超えても極力受け入れるとの説明を聞い

て安心した。 

 

委員 

 幼稚園を自由に選べる経緯と遠くから通っている事例があれば教えてほしい。 

 

学校教育課長 

 幼稚園には学区というものがないので入園を希望するいずれの幼稚園に対しても応

募できる。また、昨年から各幼稚園ごとの特徴を示したパンフレットを作成し、願

書と共に配布している。中には遠くても少人数の中で面倒を見てもらいたいという

親もおり、保護者のニーズに対応できるようにしている。また、田間在住の園児が



源幼稚園に通園した例もある。 

  

全員一致で原案どおり可決した。  

 

◎日程第４ 協議  

○１．行事の後援について  

飯田教育長より行事の後援について事務局に説明を求めた。  

教育総務課副課長より行事の後援について資料に沿って説明した。 

 

＜説明概要＞  

  本件は、行事の後援申請に関し、東金市教育委員会行事の後援に関する規則に定める

承認の基準を満たしているかについて協議し、承認を求めるもの。  

 

（１）上総もめん織物工場の産業遺産展  

 

九十九里町教育委員会は子どもに主眼が置かれていないとの理由により本行事を不

承認にしたとのことだが、生涯学習という観点からすると子どもだけではなく、本

来は子どもから大人までのすべてを対象とするものだと思う。  

 

鈴木委員  

  後援を承認する基準について伺いたい。  

 

 教育総務課主査  

  営利、政治的、宗教的な目的を有しないもので東金市及びこれに隣接する地域で開

催され、市の教育施策の推進上有益であると認められるものであることが基準とな

る。また、九十九里町教育委員会に不承認の理由について確認したところ、子ども

に主眼が置かれていないこと以外は挙げていなかった。  

 

戸田教育長職務代理者  

  九十九里町教育委員会の言うとおり子ども向けの内容ではないかもしれないが、歴

史的な資料としては価値がある。また、当初は有料を予定していた参加費が無料と

なったということもある。  

 

鈴木委員  

  生涯学習は子どもだけを対象としたものではない。歴史的資料、産業遺産に関係す

るもの全般が生涯学習である。  



 

飯田教育長  

  様々な行事がある中で、東金市教育委員会としてはこれまで子ども対象の行事だけ

に賛同してきた訳ではない。大人を対象とした行事もあった。生涯学習という観点

から見ると大人も子どもも一緒で、それぞれのステージにあった行事に幅広く賛同

してきた。  

 

 全員一致で承認された。  

 

 （２）東金ハロウィン２０１８  

 鈴木委員  

  社会教育の観点からいうと人づくり、街づくり、地域創造などが最終目標となる。

地域の発展に貢献し、子どもたちも参加する行事なので問題ないと思う。  

 

  

  この行事は今年初めて行われる行事か。  

 

 教育総務課副課長  

  行事自体は昨年も実施されたが、後援申請は今年が初めてとなる。  

 

 全員一致で承認された。  

 

◎日程第５ 報告  

 ○１．専決処分した後援申請について  

 教育総務課長    専決処分した後援申請２件について資料に沿って説明した。  

           

○２．諸報告  

⑴飯田教育長    教育長行事予定（９月・１０月）について資料に沿って説明した。  

 

⑵教育部長     平成３０年第３回東金市議会定例会の概要について説明した。  

 

⑶教育総務課長   教育総務課に係る市議会一般質問及び答弁内容について説明した。 

 

⑷学校教育課長   学校教育課関係行事予定（９月・１０月）について資料に沿って

説明した。  

          学校教育課に係る市議会一般質問及び答弁内容について説明した。 



                    

＜休憩：午後２時４０分～午後２時５０分＞  

 

⑸生涯学習課長   生涯学習課行事計画（９月・１０月）について資料に沿って説明

した。  

          生涯学習課に係る市議会一般質問及び答弁内容について説明した。 

 

⑹スポーツ振興課長 スポーツ振興課行事計画（９月・１０月）について資料に沿って

説明した。  

          スポーツ振興課に係る市議会一般質問及び答弁内容について説明

した。  

            

⑺中央公民館長   公民館行事計画（９月・１０月）について資料に沿って説明した。  

 

⑻東金図書館長   図書館行事計画（９月・１０月）について資料に沿って説明した。  

東金図書館に係る市議会一般質問及び答弁内容について説明した。 

 

◎日程第６ その他  

 ○１．平成３１年度の小中学校・幼稚園の入学（園）式の日程について  

  平成３１年度の入学（園）式の日程について学校教育課長より説明した。  

   ４月 ９日（火） 中学校入学式  

   ４月１０日（水） 小学校入学式  

４月１１日（木） 幼稚園入園式  

 

◎閉 会  

  午後３時３５分、飯田教育長より閉会が宣告された。  


